

Samedi 17 décembre

- 10 h 45 Messe à Beau Soleil (uniquement pour les résidents)
17 h 45 **Messe à l'église de RICHERENCHES** à l'intention des défunts Georges DURAND et Jacques FERRIER
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention de la défunte Mireille CHAUVET et des familles ALLIER, REVOUL, COIRATON

Dimanche 18 décembre **4^{ème} dimanche de l'AVENT**

- 09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON** à l'intention d' Aimé TOURNIAIRE (9^{ème} anniversaire de son décès)
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS** pour les vivants de la famille TOULZA à l'intention des défunts Mireille CHAUVET et François BARNIER (1^{er} anniversaire de son décès)
11 h 00 **Messe à l'église de VISAN** à l'intention d' Angelo et Concetta MATARAZZO (21^{ème} anniversaire de son décès) des défunts et des malades de la famille, Marie-Louise et Maurice VERNAY, Joséphine GIRES et Louis VERNACCHIA (1^{er} anniversaire de son décès)
Marché de Noël à la sortie de la messe

Lundi 19 décembre

- 18 h 15 Célébration pénitentielle à l'église de VALRÉAS avec tous les prêtres du doyenné

Mardi 20 décembre

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS animée par les Pénitents à l'intention des défunts Thérèse et Georges DUCHÉ
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES

Mercredi 21 décembre

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
10 h 30 Adoration et confessions (Père Clément) à la chapelle de l'hôpital jusqu'à 12 h 00 suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30

Jeudi 22 décembre

- 17 h 00 Réunion prêtres et diacres
18 h 15 **Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS** pour Denis et sa fille Annie

Vendredi 23 décembre

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
11 h 00 Messe aux Capucins (uniquement pour les résidents)
18 h 00 Messe à la chapelle Sainte Rose à VISAN à l'intention de la famille NIEK précédée du chapelet

Samedi 24 décembre

- 18 h 00 **Messe de la nuit de Noël à l'église de GRILLON animée par les enfants**
19 h 00 **Messe des familles de la nuit de Noël à l'église de VALRÉAS** à l'intention des défunts Maurice MATHIEU (20^{ème} anniversaire de son décès) et des familles CHARPENEL et RICAUD
23 h 30 **Veillée provençale à l'église de VALRÉAS suivie de la Messe de la nuit de Noël en français** à l'intention du défunt Jean AUBERT COUTURIER

Dimanche 25 décembre **NATIVITE DU SEIGNEUR**

- 09 h 30 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS** à l'intention des défunts Jeanne et Jean DUFFARD, Marcelle et Emile BERNARD
11 h 00 **Messe à l'église de VISAN**



*Voici que la vierge concevra,
et elle enfantera un fils ;
on lui donnera le nom d'Emmanuel,
qui se traduit : « Dieu-avec-nous ».*

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1296

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : À VALRÉAS Yvette GALLONE née GAZAC 93 ans. Nous la portons dans nos prières avec sa famille et ses proches.

UNE PRIERE POUR BÉNIR SA CRÈCHE DE NOËL

La crèche est installée et attend d'accueillir Jésus le 25 décembre : pourquoi et comment bénir l'endroit qui abritera le santon du sauveur à Noël ? Cette prière de bénédiction peut être menée par n'importe quel membre de la famille.

La présence de la crèche dans un foyer marque la période de l'Avent et rappelle l'attente de Noël. La crèche familiale est l'une des traditions les plus appréciées de la saison de Noël. Si la crèche est un bon outil pédagogique pour les enfants, sa bénédiction peut aussi être un bon moyen de revaloriser son importance et de lui redonner une dimension spirituelle. Sa bénédiction peut être réalisée par n'importe quel membre de la famille. Voici une prière spécifique proposée par la conférence épiscopale des États-Unis :

Celui qui bénit prie les mains jointes :

Dieu de toute nation et de tout peuple, dès le commencement de la création, tu as manifesté ton amour : quand notre besoin d'un Sauveur était grand, tu as envoyé ton Fils naître de la Vierge Marie.

Dans nos vies, il apporte joie et paix, justice, miséricorde et amour.

Seigneur, bénis tous ceux qui regardent cette crèche ; puisse-t-elle nous rappeler l'humble naissance de Jésus, et élever nos pensées vers lui, qui est Dieu-avec-nous et Sauveur de tous, et qui vit et règne pour toujours et à jamais. Amen.

Quelle que soit la façon dont on intègre la crèche dans la célébration de Noël, invoquer la bénédiction de Dieu sur elle permet de rappeler l'humble naissance de Jésus et d'élever nos pensées vers lui. Philip Kosloski (source : aleteia.org)

QUELLE EST L'HISTOIRE DE LA CRECHE ? D'OU VIENT CETTE TRADITION QUE NOUS VIVONS TOUS LES ANS ?

Le Pape François dans la lettre apostolique Admirabile Signum a rappelé la beauté et la valeur de la crèche : « *En contemplant la scène de Noël, nous sommes invités à nous mettre spirituellement en chemin, attirés par l'humilité de Celui qui s'est fait homme pour rencontrer chaque homme. Et, nous découvrons qu'Il nous aime jusqu'au point de s'unir à nous, pour que nous aussi nous puissions nous unir à Lui. [...] C'est vraiment un exercice d'imagination créative, qui utilise les matériaux les plus variés pour créer de petits chefs-d'œuvre de beauté. On l'apprend dès notre enfance : quand papa et maman, ensemble avec les grands-parents, transmettent cette habitude joyeuse qui possède en soi une riche spiritualité populaire.* » Mais d'où vient cette tradition ?

L'histoire de la crèche a comme protagoniste un grand saint italien : Saint François d'Assise. On est en 1223 à Greccio, un petit village à Rieti. Saint François, arrivant probablement de Rome où le Pape avait confirmé la règle franciscaine, s'arrêta dans le village où habitait Giovanni Velita, ami et disciple du saint. Quand il vit les grottes près de Greccio, il se souvint d'une image : Bethléem, qu'il avait visité lors de son voyage en Terre Sainte et, en particulier, les grottes où Jésus était né. Frappé par les scènes des mosaïques qui représentaient la Nativité dans la Basilique de Sainte-Marie-Majeure à Rome, Saint François éprouva le grand désir de « représenter l'Enfant né à Bethléem, et voir avec les yeux du corps, les souffrances dans lesquelles il s'est trouvé par manque du nécessaire pour un nouveau-né, lorsqu'il était couché dans un berceau sur la paille entre le bœuf et l'âne » (Thomas de Celano, *Vita Prima*, n. 84 : *Sources franciscaines* (FF), n. 468). Quinze jours avant Noël il exprima ce souhait et demanda de l'aide à Monsieur Giovanni Velita pour installer la première crèche de l'histoire.

Le décor et la réalisation furent simples : une grotte, une mangeoire, un bœuf et un âne qui furent conduits sur place. Le 25 décembre, autour de cette scène, se réunirent moines, hommes et femmes de la zone en amenant fleurs et flambeaux. L'histoire de la crèche commença donc avec une crèche vivante, faite de fidèles en chair et en os qui célébraient ensemble la pauvreté de Dieu fait Homme. Sur ce *praeseptium*, qui signifie mangeoire, fut célébrée l'eucharistie par un prêtre qui se trouvait dans l'audience – Saint François avait choisi de rester diacre.

En plus de l'idée de la crèche, que nous réalisons encore aujourd'hui dans nos maisons, dans les églises, voire sur notre lieu de travail, dans les écoles et sur les places, la tradition nous livre un miracle. On raconte en effet que dans la mangeoire de la crèche de Greccio apparut réellement l'Enfant Jésus et le moment vécu par des personnes réunies devint source d'une grande joie. Les gens retournèrent chez eux de ce lieu profondément touchés. Saint François fut aperçu cette nuit-là en train d'embrasser tendrement l'Enfant apparut dans la mangeoire.

Cette année, comme tous les ans, la crèche sera un signe de joie qui vient de l'intuition d'un grand saint.

AIDEZ-NOUS POUR LE CHAUFFAGE DE NOS LOCAUX PAROISSIAUX : Le froid est arrivé tard, cette année, mais maintenant il est bien là. Nous avons dû allumer le chauffage dans les différents sites de la paroisse et des augmentations du coût de l'énergie sont prévues à court terme... Comme chaque année, nous devons faire appel à votre générosité pour nous aider à affronter cette dépense qui sera probablement importante. Comme chaque année, nous lançons donc **la collecte pour le chauffage des locaux paroissiaux** : le presbytère (salle de permanence, salle cardinal Maury, bureaux et appartements des prêtres), la maison Saint Jean-Paul II dans laquelle se réunissent hebdomadairement les enfants de la catéchèse et le logement des Sœurs Amantes de la Croix. **Nous vous proposons de faire un don de soutien à votre paroisse pour l'aider. Merci par avance pour votre offrande glissée dans l'enveloppe que vous pouvez mettre dans le panier de la quête ou la boîte aux lettres du presbytère ! Merci beaucoup pour votre aide et votre soutien financier qui nous sont plus que nécessaires.**

DES CRÈCHES DE TOUS PAYS À BLAUVAC

À l'approche de Noël, l'abbaye Notre-Dame de Bon Secours de Blauvac est heureuse de vous présenter son exposition de crèches et espère avoir la joie de vous y accueillir.

Abbaye Notre-Dame de Bon Secours 84570 – Blauvac - www.abbaye-blauvac.com

Horaires de visites en semaine : 10 h 00 - 12 h 00 et 14 h 00 - 17h30

Le dimanche : 14 h 00- 17h30